
Protokoll der Sitzung des Kreisvorstandes der FDP KV Celle vom 14. Januar 2021 
Video-Konferenz 

Anwesend waren: 
JuAa Krumbach, Joachim Falkenhagen, Steffen Wienecke, Edmund Riggers, Jörg Bode, Fabian Walla (zeitweise), Björn 
Espe, Bernd Harding, Benjamin Menze, Dieter Sawischlewski, Paul Thunich, Anja Schulz (Uelzen - zeitweise). 

Tagesordnung (beschlossen) 

1. Formalia, Genehmigung der TO 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung des erw. KVS 

3. Kurzer Bericht aus dem KVS 

4. o. Kreisparteitag 2021 am 22.02.2021 

5. Kreismitgliederversammlung am 22.02.2021 

6. Wahlkreismitgliederversammlung Celle/Uelzen (WK 44) 

Wahl eines BTW Kandidaten/Kandida\n 

7. Landratswahlen 2021 

8. Veranstaltungen 

- Flotwedel 

- Winsen 

- Eschede 

9. Stand der Vorbereitungen in den Gemeinden und Städten 

- Programme 

- Kandidaturen 

10. Kurzer Bericht der Kreistagsfrak\on 

11. Aufnahme vonNeumitgliedern 

12. Wich\ge Themen aus den Ortsverbänden 

13. Verschiedenes 

 

TOP 1 - Formalie, Genehmigung der Tagesordnung 

Der KVS genehmigte eins\mmig die TO mit der Maßgabe, dass die Bewerberin für die Kandidatur zur BTW im WK 44, 

Anja Schulz (Uelzen), sich zu Beginn der TO vorstellen kann und dass der TOP 5 leicht geändert wird in 

„Kreismitgliederversammlung am 22.02.2021“. 

 

TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung des erweiterten KVS 

Das Protokoll wurde eins\mmig genehmigt. 
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Vorstellung der Bewerberin für die Kandidatur zum Bundestag im WK Celle/Uelzen (BWK 44) 
Anja Schulz schaltete sich per Video in die Vorstandssitzung ein, stellte sich persönlich und beruflich vor und verwies 

aus die allgemeine poli\sche Situa\on, ihre wesentlichen poli\schen Ziele und erklärte, für den BWK Celle/Uelzen zur 

Kandidatur bereit zu sein. Dabei verwies sie auch auf ihre letzte Kandidatur als Kandidat im Rahmen der 

Bundestagswahl 2017. 

JuAa Krumbach und andere Teilnehmer begrüßten die Kandidatur.  

 

Danach schaltete sich Anja Schulz wieder aus mit dem Hinweis auf die parallel in Uelzen staiindende Sitzung des 

dor\gen Kreisvorstandes. 

TOP 3 - Kurzer Bericht aus dem Kreisvorstand 
Joachim Falkenhagen verwies auf die Erkrankung des Kreisvorsitzenden und die damit einhergehenden Maßnahmen 

und Abs\mmungen (Celle/Uelzen) im Rahmen der Vorbereitung der Wahlen im Jahr 2021 sowie auf eine 

Videokonferenz zwischen JuAa Krumbach, Björn Espe und ihm als Vertreter des KV Celle und mit dem 

Landesgeschäjsführer S\ndt und Chris\an Grascha vom Landesverband Nds. der FDP. 

JuAa Krumbach und Björn Espe bezeichneten dieses Gespräch als angenehm und insgesamt posi\v.  
Joachim Falkenhagen sagte zu, dem Kreisvorsitzenden Genesungswünsche des gesamten Vorstandes zu übermiAeln. 

TOP 4 - 6 - o. Kreisparteitag 2021, Wahlkreismitgliederversammlung Celle und Wahlkreismitgliederversammlung 
Celle/Uelzen am 22.02.2021 

Joachim Falkenhagen stellte die Notwendigkeiten der Konzentra\on der drei Veranstaltungen vor. 

Die Unwägbarkeiten, die sich aus der pandemischen Entwicklung ergeben, würden diese Konzentra\on notwendig 

machen. Er berichtete, dass er den Termin 22.02.2021 mit Jörg Bode und dem Kreisvorsitzenden Uelzen abges\mmt 

habe und mit Hilfe von Harten Voss (Südheide) einen Raum in Unterlass bereits gebucht habe. Zusätzlich habe er aus 

reiner Vorsorge mit Jörg Bode und dem Kreisvorsitzenden Uelzen auch für diesen Termin einen Ersatztermin für den 

29.03.2021, ebenfalls in Unterlüß, abges\mmt. Man müsse sich auch auf undenkbare Entwicklungen einstellen. 

Nach eingehendem Gespräch, in dem die Mitglieder des KVS die besondere aktuelle Situa\on würdigten, beschloss 

der KVS: 

 

Die Termine 22.02.2021 und der evtll. Ersatztermin 29.03.2021 in Unterlüß werden zur Durchführung der 
bezeichneten Veranstaltungen beschlossen (einsWmmig). 

JuYa Krumbach und Joachim Falkenhagen  
werden den Rechenschajsbericht vorbereiten und erstaAen, soweit Robert Kudrass bis dahin noch nicht wieder voll 

ausfüllen kann. 
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Steffen Wienecke  
wird sich auf den Bericht zur Lage der Kasse vorbereiten und die Kassenprüfung rechtzei\g veranlassen. Er legte einen 

Haushaltsvoranschlag für das Geschäjsjahr 2021 vor (Anlage). 

Neuwahlen 
Eine Abfrage ergab, dass sich zur Wiederwahl zur Verfügung stellen: 

Robert Kudrass, Joachim Falkenhagen, JuAa Krumbach, Benjamin Menze. Edmund Riggers erklärt, nicht erneut 

kandidieren zu wollen. 

Delegierte LPT, LHA, BP 

Joachim Falkenhagen bat die anwesenden Mitglieder des erweiterten Vorstandes, in ihren Gliederungen geeignete 

Kandidaten zu ermiAeln um sie dann auf dem KPT als Delegierte zu benennen. 

Zudem regten Jörg Bode und Joachim Falkenhagen an, die Delegierten zum Landesparteitag auch als Delegierte zur 

Landesvertreterversammlung zu benennen und zu wählen, weil dies Zeit und Aufwand ersparen würde. 

Delegierte zur Aufstellung von Wahllisten nach § 24 Abs. 1 Satz 2 NKWG 
Joachim Falkenhagen begründete für den Kreisvorstand erneut die Notwendigkeit der frühzei\gen Wahl von 
Delegierten, die die Aufgabe häAen, staA des Kreisparteitages die Wahlvorschläge zur Kommunalwahl 2021 
zu erstellen und zu beschliessen. Dabei verwies er auf den insoweit eins\mmig gefassten Beschluss der 
letzten Sitzung des Kreisvorstandes, mit dem der Vorstand sich auch auf „undenkbare Situa\onen“ 
eingestellt und vorbereitet hat. 
JuAa Krumbach verwies auf entsprechende Verfahrensweisen bei den letzten Kommunalwahlen und auf die 
jeweils entstandenen sehr kurzfris\gen Notwendigkeiten im Rahmen der Aufstellung und der Abgabe der 
Wahlvorschläge. 

Ehrungen 
Joachim Falkenhagen verwies auf die in 2020 erreichten Jubiläen und darauf, das die entsprechenden 
Ehrungen auf Grund der Pandemie nicht durchgeführt werden konnten. Er werde die zu Ehrenden 
anschreiben, sie auf den Termin hinweisen und auch versuchen, Transportmöglichkeiten zur Verfügung zu 
stellen. 

Kandidatur zur Bundestagswahl 
Der KVS begrüße die Bereitschaj von Anja Schulz (Uelzen), zur BTW 21 im Wahlkreis Celle/Uelzen (44) zu 
kandidieren. Die Diskussion über dieses Thema machte deutlich, dass der KVS die Kandidatur von Frau 
Schulz unterstützt, zumal derzeit auf der Ebene des KV Celle eine Kandidatur nicht erkennbar ist. 
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TOP 7 - Landratswahlen 2021 

JuYa Krumbach  
berichtete über die Entwicklung auf Kreisebene und dass der aktuelle Sozialdezernent Flader (Südheide) 
plant, sich um das Amt des Landrates zu bewerben. Die CDU-Frak\on sei an die Frak\on im Kreistag des 
Landkreises Celle der FDP herangetreten, um sich über diese Kandidatur auszutauschen. Angestrebt werde 
von der DU-Frak\on eine Unterstützung durch die Frak\onen, die derzeit eine gemeinsame Gruppe im 
Kreistag bilden. 

Jörg Bode 
machte deutlich, dass erster Ansprechpartner für derar\ge Entscheidungen nicht die Kreistagsfrak\on 
sondern der Kreisverband ist. 

JuYa Krumbach  
Die Gesprächs-Ini\a\ve an uns erfolgte durch Axel Flader, der von der SPD angesprochen worden ist 
(Schmidt). Die SPD will nach Ansicht Fladers und OAes den CDU-Landratskandidaten unterstützen, da dieser 
eine so gute Reputa\on im LK habe. Mögliche Ziele könnten dabei seitens der SPD verfolgt werden 
(hypothe\sch): bessere poli\sche Zusammenarbeit nach der KW mit der CDU (vielleicht gar eine große 
Gruppe), keine Landratsauseinandersetzung während des KW-Wahlkampfes bei einem vermutet 
schwächeren SPD-Kandidaten? 

Dieter Sawischlewski  
begrüßte die Kandidatur von Flader mit Hinweis auf die Situa\on in Hambühren, wo aktuell ein 
Nichtverwaltungsfachmann zum Bürgermeister gewählt worden ist.  Dort herrsche Verwaltungschaos. 

Benjamin Menze 
s\mmte Jörg Bode zu. 

Steffen Lenzen 
begrüßt die Kandidatur von Flader und weist auf die gute Zusammenarbeit mit Axel Flader im Kreistag hin. 

Steffen Wienecke 
Wir haben keinen anderen Kandidaten. Wir sollten in das Gespräch gehen um Sachziele durchzusetzen. 
 
JuYa Krumbach 
hat vor der SPD keine Angst. Sie vermutet, dass die SPD eine Große Koali\on mit der CDU nach dem 
Kommunalwahlkampf anstrebt. Sie schlägt vor, dass Jörg Bode, Joachim Falkenhagen  sich zusammen mit ihr 
mit dem Kandidaten zu treffen. 
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Im Telefonat mit OAe machte dieser gegenüber JuAa Krumbach deutlich, dass die CDU nach Möglichkeit 
lieber mit uns und der WGL auch zukünjig eine Zusammenarbeit verhandeln will, als mit der SPD. 

Flader machte im Austausch mit JuAa Krumbach deutlich, dass er gerne Landrat für die breite Masse der 
Bürgerinnen und Bürger des LK Celle sein möchte. Er wünsche sich dafür die Unterstützung der 
Gruppenpartner im KT. 

Die SPD drängt nach Aussage von OAe darauf, möglichst früh (jetzt gleich) einen gemeinsamen Fototermin 
zur Unterstützung des Kandidaten zu machen. Der erste Terminwunsch sei hierfür schon für diese Woche 
angesprochen – DonnerstagmiAag, 14 h im LK-Park? 

Hinweis: 
Nach Fer/gstellung des Protokolls wird hinzugefügt: 
Ju<a Krumbach teilt mit, dass nach Absprache mit Henning O<e am Montag, 18.01.2021 um 17:00 h im 
Kreistagssaal ein Sondierungsgespräch mit Flader, O<e und Harms von der CDU und Krumbach, Voss, 
Lenzen, Falkenhagen, Espe und Menze von der FDP staTinden wird. Charles Sievers, Jörg Bode und 
Robert Kudrass sind für diesen Termin entschuldigt. 

Paul Thunich 
berichtete, dass Thorsten Harms bereits in Wathlingen verbreitet hat, dass die FDP sich für Flader 
entscheiden wird, worauqin JuAa demen\erte, jemals mit Harms ein Gespräch über das Thema geführt 
habe. 
 
Björn Espe 
argwöhnt, dass das alles ein abgekartete Spiel ist und unterstützt Jörg Bode in seiner Posi\on, würde sich 
aber letztlich auch für den Kandidaten Flader entscheiden. 

Joachim Falkenhagen  
bezeichnete Flader als ordentlichen Kandidaten, der in Hermannsburg gut gearbeitet hat. Er ist 
Verwaltungsfachmann. Aus Hermannsburg hört man über ihn nur, dass er gute Arbeit geleistet hat. 
Poli\sch gesehen sollten wir auf die CDU zugehen und denen eine Zusammenarbeit anbieten. 
Das Angebot muss mit sachlich poli\schen Wünschen gekoppelt sein. Er schlägt die Einrichtung einer MINT-
Schule in Celle und die Einfügung der Straßenverbindung Wietzenbruch-Westercelle, hier Einführung in den 
Regionalen Raumordnungsplan. 
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Benjamin Menze 
würde gerne die Busanbindung in den Kreis Soltau schaffen (Celle-Bergen-Soltau). Auch die Ortsumgehung 
Bergen sei ein Thema. Jörg Bode weist allerdings darauf hin, dass die Frage der Ortsumgehung eine Frage 
des Bundes ist. 

Abschliessend wird die Teilnahme an einem Gespräch am kommenden Montag , 18.01.2021, 17 Uhr, 
vereinbart. Jörg Bode hat Terminschwierigkeiten, Zusagen geben Harten Voss, Joachim Falkenhagen, Björn 
Espe und Benjamin Menze. 

TOP 8 - Veranstaltungen des Kreisverbandes in den Gemeinden 
Joachim Falkenhagen wies darauf hin, dass die Gemeinden Flotwedel, Winsen und Eschede seit Jahren 
mehr oder weniger als „Weisse Kreise“ geführt werden. In Flotwedel habe es seit Jahren keine 
Parteiak\vitäten gegeben, in Eschede seien kaum Mitglieder vorhanden und in Winsen habe es zu der Wahl 
2016 um Bernd Harding hoffnungsvolle Entwicklungen gegeben, die allerdings durch den AustriA einiger 
wich\ger Parteifreunde einen Rückschlag erliAen habe. Es sei schwierig, in derar\g strukturierten Bereichen 
von der Kreisebene Parteileben zu ini\ieren. Das gehe nur, wenn dort eine posi\ve Grunds\mmung 
vorhanden sei und auch nur m i t den Parteifreuden. Er stellte die Frage, ob der Vorstand Anregungen für 
Ak\vitäten geben könne. 

Im Laufe der Diskussion begrüße der Vorstand zwei Anregungen von Harten Voss. 
Er hat angeregt, die Fischteiche (Aschau) zu besuchen und dort Gespräche mit dem Eigentümer zu führen. 
Nach dem Hinweis darauf, dass das Land den Fischwirten für die Wahrnehmung von Naturschutzaufgaben 
keine Verträge und demgemäß auch keine Leistungen anbiete, wies Jörg Bode auf die Entwicklung des 
„Niedersächsischen Weg“ hin, in dessen Rahmen das möglich sein soll. 
Joachim Falkenhagen wies darauf hin, dass die Aschauteiche sich auch vorzüglich für eine 
Familienwanderung im Frühjahr eignen würden. Diesem Aspekt sollte größere Aufmerksamkeit geschenkt 
werden. 

Im Einvernehmen: 
Harten Voss wies auch auf den Landwirt Meyer in LuAerloh hin. Der Landwirt betreibt Ackerbau und 
wird jetzt wohl einen Brunnen schliessen müssen, hat dadurch erhebliche Schwierigkeiten. 

Bei Abschluss der Diskussion erklärte Harten Voss, dass er diese Planung im Frühjahr (März) im engen 
Kontakt mit dem KV umsetzen wolle. 

In Bezug auf die Gemeinde Winsen stellte Bernd Harding die Situa\on in Winsen vor und befürchtete neue 
Windenergieräder in einem Naturschutzgebiet. Hier sollen Jörg Bode und Bernd Harding sich kurzschließen, 
den Sachverhalt klären um daraus eine Veranstaltung vor Ort in Winsen herzuleiten. 
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TOP 9 - Stand der Vorbereitungen in den Gemeinden und Städten zur Kommunalwahl 2021 
Die Vertreter der Ortsverbände berichteten über die Vorbereitungen. Joachim Falkenhagen wies darauf hin, 
dass gerade im Hinblick auf mögliche Kandidaten zur Kommunalwahl nicht kurzfris\g gearbeitet werden 
dürfe und dass ein Augenmerk darauf gelegt werden müsse, die Listen „so voll wie möglich“ zu gestalten. 
Jeder Kandidat bringe seine ureigenen S\mmen mit, die sich dann posi\v auf das Gesamtergebnis 
auswirken. 
Steffen Wienecke und Joachim Falkenhagen ermu\gten die Ortsverbände jetzt Stellplätze für Riesenplakate 
bei den Gemeinden zu buchen. Es sei bei dieser Wahl ein Run auch der anderen Parteien auf 
Grossflächenplakate zu erwarten. Da dürfe mit der Buchung nicht gezögert werden. 
Steffen Wienecke und Joachim Falkenhagen sagten zu, dass es aus in diesem Jahr ein Förderung der 
Grossflächen geben wird und dass der KV insoweit die Ortsverbände unterstützen werde. 

TOP 10 - Kurzer Bericht der KreistagsfrakWon 
JuAa Krumbach erstaAete ihren Bericht über das Geschehen im Kreistag. 

TOP 11 - Aufnahme von Neumitgliedern 
Keine Neuaufnahmen 

TOP 12 - WichWge Themen aus den Ortsverbänden 
Sind bereits im Laufe des Abends angesprochen worden. 

TOP 13 - Verschiedenes 
Keine Wortmeldungen 
 
Joachim Falkenhagen schloss die Videokonferenz des erweiterten Kreisvorstandes um 21.08 Uhr, dankte den 
Teilnehmern und wird dem Kreisvorsitzenden Genesungswünsche des erw. Kreisvorstandes überbringen. 

Joachim Falkenhagen 
Stellv. Kreisvorsitzender 
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